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Reunião Ordinária do CESMG 1 

09 DE MARÇO DE 2015 2 

Aos 9 dias do mês de março de dois mil e quinze, no plenário do Auditório do 3 

antigo prédio Bemge, à rua Rio de Janeiro nº 471, 24º andar – Bairro 4 

Centro (Praça 7), em Belo Horizonte – MG, realizou-se a Reunião Ordinária 5 

do Conselho Estadual de Saúde de Minas Gerais, conforme pauta adiante 6 

descrita: Mesa Estadual de Negociação Permanente do SUS/MG (informes), 7 

Câmaras Técnicas (pareceres/informes), encaminhamentos da Mesa Diretora – 8 

TEMA CENTRAL: Eleição da Mesa Diretora do Conselho Estadual de 9 

Saúde de Minas Gerais, mandato (biênio) Março 2015/Março 2017. 10 

CONSELHEIROS PRESENTES: Alcione Ribeiro de Matos (ABES), Karine 11 

Diniz Soares (ABES), Geraldo Heleno Lopes (UGT), Gilson Silva (UGT), 12 

Jurandi Ferreira (CNBB LESTE II), Raimundo José da Costa (CNBB LESTE II), 13 

Djalma Rocha (CUT), Ederson Alves da Silva (CUT), Maria Nazaré A. dos 14 

Santos (FADEMG), José Pereira de Souza (FADEMG), José do Carmo O. 15 

Marques (FAEMG), Rubéns Silvério da Silva (FAMEMG), Maria Nazária de S. 16 

Arruda (FAP), Claudete Liz de Almeida (FAP), Maria Alves de Souza 17 

(FETAEMG), Darcy Matos de Azevedo (MDCMG), Farley Sindeaux Ribeiro 18 

(COREN), Rigléia Maria M. Lucena (CRF), José Renato de R. Costa (CRMV), 19 

Lourdes Ap. Machado (CRP), Sérgio Augusto A. de Oliveira (FEESSEMG), 20 

Renato de Almeida Barros (SINDSAUDE), Romélia Rodrigues Lima 21 

(SINTSPREV), José  do Carmo Fonseca  (SINDHOMG), Wesley Marques 22 

(AHMG), Maria Angélica de A. Vasconcelos (SEPLAG), Poliana Cardoso Lopes 23 

(SES/MG), Valéria Monteiro de Jesus (SEE), Leonardo Vieira de Faria 24 

(SEMAD), Mônica B. Pinto Rodrigues (COPASA), Antônio José de Meira 25 

(CRO), Ariete do P. S. D. Araújo (SINDMED), Sinvaldo Alves Pereira 26 

(COSEMS), Denise A. de Paulo (FHEMIG), Júlio Cézar Pereira Souza 27 

(FAMEMG), Fausto P. Santos (SES), Nathália G. Moreira (SECTES). 28 

PARTICIPANTES: Dimas Felipe de Oliveira (CMS), Neide Maria Almeida 29 

(CMS/Itabira), Isaque Santos (CMS), Adolpho Von Randow, Elizabeth Malta 30 

Marçal (CMS/Manhuaçu), Nelson Abreu, Ana Ligia A. Garcia (CMS/Manhuaçu), 31 

Ana Maria Cândida (CMS/Leopoldina), Raquel Lima, Daniel Aparecido Goulart, 32 
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Regiane L. S. Santiago (Colegiado/CMS), Luana Fernandes (CMS), Valdelice 33 

de Moura (SINTSPREV), Sandra de Oliveira Silva (SINDSAUDE), Gislene 34 

Gonçalves dos Reis (CMP), Andreia Gonçalves dos Reis (UMMP), Hilton 35 

Timóteo (CMS/Ouro Preto), Jonas Costa Silva (CREFITO-H), Geraldo E. 36 

Mendes (CMS/Ouro Preto), Welington Santos Correa (SES/MG), Antônio 37 

Mariano (CMS), João Bosco Pereira (FADEMG), Eustáquio José de Oliveira 38 

(FADEMG), Luiz Antônio Pereira (CMS/Ubá), Maria Francisca S. O., Maria do 39 

Perpetuo, Francisca Lilian M. Souza (CMS/Itabira), Deise Cristina (SEE), Maria 40 

Cristina (CMS), Ethiara V. de Macedo (COSEMS), Elania dos Santos (COREN), 41 

Roges de Carvalho (SINDSAUDE), Mario Eduardo, Carlos Vanderley Soares 42 

(SEPLAG), Jane Pinto Gomes (FHEMIG), Marly Dias Oliveira (SINDMED), 43 

Adriana Fernanda Carajá (Morhon), Eni Carajá (FADEMG), Marta Auxiliadora 44 

da Silva Reis (ANPIC), Walter Agostinho da Silva, Carlos Alberto dos Santos 45 

(CMS/Betim), Viviane Arcanjo Oliveira (CRESSMG). ABERTURA – Fausto 46 

Pereira dos Santos, Secretário de Estado de Saúde de Minas Gerais: 47 

Começando mais uma reunião do Conselho, tendo como pauta a reunião 48 

eleitora do Conselho Estadual. Na reunião passada fizemos uma apresentação 49 

da equipe, eu gostaria de apresentar para vocês o Dr. Pedro Luzia que assumiu 50 

a Subsecretaria de  Logística, ficou faltando aquele dia a apresentação da 51 

equipe. O Dr. Pedro assumiu a área de finanças. Da reunião passada para 52 

agora, partindo de uma provocação do Conselho Estadual, algumas instituições 53 

já renovaram suas indicações, da FHEMIG temos aqui a Denise de Antônio de 54 

Paula, atual diretora de gestão de pessoas da FHEMIG, como suplente a Jeane 55 

Gomes, Dr. Carlos Wanderley, representando a SEPLAG. Não sei se tem 56 

algum novo conselheiro da reunião passada para agora que foi indicado por 57 

outra instituição, Dr. Alencar do Ministério da Saúde. Conselheiro Geraldo 58 

Heleno Lopes, Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): 59 

Boa tarde. Nós temos também aqui hoje no Conselho Estadual de Saúde abriu 60 

um decreto  que faz parte, mas nos últimos quatro anos não têm comparecido a 61 

este Conselho,  então hoje trouxeram para nós o oficio...  ainda, só de 62 

reparação do assunto...  O senhor é o Dr. Anderson? O presidente. Fausto 63 

Pereira dos Santos, Secretário de Estado de Saúde de Minas Gerais: Fica 64 

esta parte introdutória, temos como  ponto de pauta a eleição diretora do 65 
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Conselho Estadual de Saúde, do mês março de 2.015 a março de 2.017. Nós 66 

tivemos algumas conversas durante este período, a partir deste processo 67 

inclusive de provocação para um conjunto de instituições renovarem os seus 68 

conselheiros que por algum motivo estiveram ausentes deste Conselho durante 69 

um período, observamos que na verdade, de acordo com o decreto e o próprio 70 

regimento do Conselho, temos uma situação neste momento uma necessidade 71 

de formalização, principalmente com a participação de um conjunto de 72 

conselheiros que já tiveram com regimento e não os seus mandatos aplicados 73 

como resultados, também com um conjunto de conselheiros com mandatos 74 

vencidos. Tendo em vista essa situação, como tínhamos colocado na primeira 75 

reunião o próprio oficiario desta gestão da Secretaria Estadual, nós estamos há 76 

dois meses a frente da Secretaria com um conjunto de problemas no processo 77 

da transição, como foi apresentado para vocês na última reunião, nós 78 

conversamos com a mesa diretora do Conselho, uma proposta de adiar a 79 

eleição da mesa diretora. Tem um conjunto de motivos, que talvez mais 80 

significativo do ponto de vista da gestão estadual, é a oportunidade do 81 

Conselho, das questões que estão neste próximo período, da possibilidade de 82 

uma maior interlocução para o Conselho é a mesa diretora possa caminhar em 83 

uma proposta de Consenso. Neste eu diria que talvez seja o maior dos motivos, 84 

de maior aprofundamento tanto do ponto de vista de inserção da gestão para o 85 

Controle Estadual quanto para o ponto de vista político de uma possibilidade de 86 

diálogo, de um processo de negociação que resulte em uma mesa que 87 

represente o conjunto de setores, essa é uma mesa necessária para abrir as 88 

negociações do Controle Social no Estado de Minas Gerais em um ano que nós 89 

teremos uma complexidade que nós teremos com a Conferência Estadual de 90 

Saúde, Conferência Nacional de Saúde, elaboração do Plano de Saúde 91 

Estadual,  elaboração do Plano Plurianual. É uma agenda importante que vai 92 

acontecer dentro deste ano e a importância de se confirmar uma mesa diretora 93 

com capacidade política de fazer este processo de comissão, portanto a 94 

necessidade de um processo de negociação é muito maior. Esse era o primeiro 95 

dos motivos, um dos critérios a ser discutido, necessidade de uma mesa 96 

diretora, que tivesse a humildade, uma capacidade politica de trazer para vocês 97 

neste ano, um ano extremamente importante para o Controle Social. Esse é um 98 
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dos motivos, um dos vários limites que vamos atravessar por este ano, ano 99 

extremamente importante para a questão do Controle Social. Este é o primeiro 100 

dos motivos. O segundo motivo, é o que o Geraldo está supondo, que o leve o 101 

Conselho Estadual a provocar as entidades no sentido de reconfirmação 102 

nomeação também nos mandatos dos conselheiros, com maior clareza no 103 

conjunto do plenário inclusive dos conselheiros com uma maior clareza para o 104 

conjunto do plenário, inclusive de alguns  conselheiros aptos a participar deste 105 

processo de renovação da própria mesa diretora, então a necessidade das 106 

entidades estarem informando, segundo o relato da própria mesa diretora, 107 

Geraldo me corrige se eu estiver errado, quatorze titulares estão com o 108 

mandatos vencidos, o conjunto dos conselheiros, essa demanda publicidade, 109 

essa demanda provocação dos conjuntos das resoluções. Tendo em vista 110 

todas essas questões, nós levamos para mesa diretora do Conselho, estamos 111 

trazendo para este pleno a possibilidade de estender, a possibilidade de 112 

averiguação do Conselho de estender essa mesa diretora por mais um mês, e 113 

que nós na próxima reunião do Conselho, na reunião ordinária de abril, 114 

pudéssemos fazer, teremos um período de um mês para estarmos discutindo 115 

com as instituições que já compuseram seus componentes para que o 116 

Conselho Estadual pudesse assim fazer uma semana antes da reunião 117 

ordinária do Conselho, que pudesse através de publicidade publicação de 118 

resolução de adiar a reunião da mesa diretora por um mês, para debater, 119 

reconfigura conforme o conjunto nas representações aqui do Conselho 120 

Estadual. Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, Vice-Presidente do Conselho 121 

Estadual de Saúde (UGT/MG): Estamos ouvindo uma proposta da Secretaria 122 

que é a solicitação do adiamento por um mês, e que possamos fazer uma 123 

recomposição de todas as entidades que fazem parte deste Conselho, hoje 124 

também, hoje ao discutir com a Drª Alzira Leda, também a possibilidade de 125 

abrimos uma discussão de uma recomposição de entidade nesse Conselho nos 126 

moldes que queríamos que fosse por um projeto de lei na Assembleia 127 

Legislativa, nós temos certa dificuldade de tramitar esse projeto, e em um 128 

acordo com o plenário também esse é um assunto que a mesa que for eleita 129 

nesse plenário vai poder tocar também questão, e sanamos definitivamente o 130 

problema que temos nesse plenário de haver consternação sobre entidades 131 
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que o compõe. Estivemos lá como uma representação em que eu estava 132 

presente, a Romélia também estava, o conselheiro Jurandir Ferreira e a 133 

Claudete Lins, recebemos então essa solicitação da Secretaria que colocamos 134 

em discussão nesse momento essa situação. Se alguém quiser se manifestar, 135 

por favor, sobre a proposta de adiamento da eleição da mesa diretora no dia de 136 

hoje. Conselheiro Renato de Almeida Barros - (SINDSAÚDE): Boa tarde. 137 

Uma das grandes preocupações que eu estava com ela, nesse final de semana 138 

buscando uma cópia da composição do Conselho, eu vi esse documento que 139 

foi passado pelo Geraldo ao companheiro da CUT, analisando a documentação 140 

foi que eu identifiquei também uma serie de conselheiros com situação 141 

irregular, como vamos fazer o processo eleitoral com irregularidade nas 142 

representações, alias eu verifiquei algumas entidades com dupla 143 

representação, uma coisa com petição prevista no decreto que é a lei, nós 144 

estamos fazendo um eleito aqui para que tenha uma lei que regulamente esse 145 

Conselho, nós fizemos um acordo com a promotoria pública de regulamentar 146 

em lei ano passado para valer a caminhada não demos conta de efetivar, foram 147 

crises internas no poder legislativos, nós vamos ter que retornar, nós 148 

identificamos, tem uma legislação interna lá no detrito que nós vamos ter que 149 

identificar um regimento que tem uma outra competição. Alias a câmara básica 150 

que representa o trabalhador entidade com dupla representação na minha 151 

base, ela tem uma pelo decreto, mas pelo regimento ela tem mais uma, tem 152 

dupla representação. Algumas situações que estão colocadas hoje na estrutura 153 

do Conselho que tem que ser revista. A iniciativa colocada pelo governo do 154 

adiamento nos possibilita fazer essa correção em face de publicação dentro da 155 

legalidade daquelas reais representações que nós temos dentro dos 156 

Conselhos, abre até um senso de discussão que podemos usar inclusive para 157 

reestruturar a nova mesa. É bem vinda à iniciativa atentamente secretário a sua 158 

expedição permite um contexto, eu tinha olhado um pouco mais cedo, qual é o 159 

core dos conselheiros efetivos que nós temos aqui no momento que eu deixei 160 

fazer assinaturas eu tinha identificado somente 21 conselheiros, vi chegando 161 

mais, nós vemos quantos conselheiros titulares temos aqui presentes até para 162 

termos uma leitura, no dia de eleição de 52 efetivos que nós temos no quadro, 163 

quantos efetivamente presentes para participar do processo eleitoral. O 164 
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segundo ponto colocado pelo secretário, veja a segunda mesa a discussão que 165 

vamos identificar a estrutura e a competição, muitas demandas tínhamos 166 

algumas representações de algumas entidades, fizemos a discussão em uma 167 

conferência, ela iniciou as 18:00 e terminou as 05:00 da manhã, para fazer um 168 

acordo, nós fizemos algumas, a exemplo dos sindicatos dos psicólogos que eu 169 

estou vendo aqui pertinho, demandou representação do Conselho, não 170 

conseguiram ainda restauração da estrutura, um acordo era afirmado para 171 

poder reestruturar a representação do Conselho, algo que ainda não demos 172 

conta de fazer, a iniciativa que está sendo colocada não somente em lei, a lei 173 

tem que colocar as diretrizes legais, como havíamos acordado, agora com 174 

petição é uma outra nomeação que nós fizemos, e quem faz essa nomeação é 175 

de fato o secretário de estado. Vimos pelo exemplo que nós temos no Conselho 176 

Nacional de Saúde, que tem uma lei mãe que coloca as diretrizes gerais, as 177 

questões do Conselho, continua a manutenção da sua estrutura, da sua 178 

composição cabe ao ministro fazer essa nomeação. O mesmo entendimento eu 179 

tenho também que apertasse aqui o Conselho Estadual, é boa a iniciativa e vai 180 

nos possibilitar regularizar se tiver entendimento dos demais conselheiros que 181 

esta proposta pelo governo que nos acatamos. Eni Carajá - Representante da 182 

FADEMG: Boa tarde a todos. Eu represento aqui em Minas as pessoas com 183 

hanseníase aqui no Conselho, sou coordenador adjunto da educação 184 

permanente. Entendo que a iniciativa de colocar o assunto para todo mundo 185 

debater é importante. Vemos isso acontecer no Brasil inteiro que os Conselhos 186 

municipais, os Conselhos Estaduais de Saúde perde um pouco na questão de 187 

sua regularidade. Recebemos muitos e-mails muitas comunicações de 188 

conselheiros municipais de saúde pedindo orientação sobre o que fazer em 189 

relação à composição das estruturas de seus Conselhos. É fundamental que 190 

façamos uma reflexão sobre a importância que é o Conselho Estadual de 191 

Saúde. Um dos nortes para esta organização seria termos uma analise das 192 

deliberações da 5ª, 6ª e da 7ª Conferência Estadual de Saúde. Em todas elas 193 

lembro que nos debatemos a importância da automação do Conselho Estadual 194 

de Saúde. Para não ter um tratamento diferenciado que tem hoje no decreto 195 

que é conselho de classe de um lado debatendo o governo de outro uma 196 

confusão do ponto de vista jurídico. Estamos entendendo que essa organização 197 
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passa também por um processo, o que é legitimidade, o que é 198 

representatividade, temos às vezes esse problema seríssimo de um ou outro, 199 

eu entendo que é fundamental nesse sentido votar junto com Renato Barros, 200 

com o Gilson em Brasília em um evento do Conselho, é importante que haja 201 

paciência, tranquilidade para fazer que o Conselho Estadual de Saúde escolha 202 

os amigos para um debate para a Conferência de Saúde que vem agitar Minas 203 

Gerais como um novo conceito de saúde publica, e também colaborar para que 204 

o Conselho Estadual de Saúde tenha mais proximidade com os Conselhos 205 

Municipais. Eu percebo que existe uma rincha politica, uma perseguição 206 

politica, eu acho importante que todos sintam no mesmo nível e colabore para 207 

uma efetiva potencialização do SUS, do controle social mais participativa e 208 

democrática. Eu concordo com o adiamento e enquanto conselheiros e 209 

apoiadores para que de fato a mesa do Conselho possa exercer bem seu papel 210 

nesse país.???? Boa tarde a todos. Em primeiro lugar eu vou me identificar 211 

como membro dos sindicatos dos hospitais, gestor, segmento de gestor. 212 

Algumas coisas precisam ser resgatadas aqui hoje, dizer a princípio que 213 

estamos de acordo com o processo feito pelo secretário de muito bom senso e 214 

de muito oportunismo. Sou um dos mais antigos aqui veteranos no Conselho. 215 

Não me arrependo de estar aqui não, principalmente pelo sindicato dos 216 

hospitais que não são muito unidos, a nossa turma dos hospitais não gostam 217 

de participar movimentos, mas é importante que se tornasse uma missão. 218 

Existem algumas coisas que gostaria de fazer sugestão também Geraldo, 219 

primeiro lugar, nós produzimos um cartão identificando como titular e 220 

conselheiro suplente, uma coloração diferente para titular e suplente, funciona 221 

muito bem. Algumas entidades já pediram para sair do Conselho, eu não sei 222 

porque a insistência em manter as pessoas aqui, temos outras 223 

experimentações de importâncias fundamentais de quem quer participar desse 224 

Conselho de Saúde. Por outro lado queríamos também colocar em discussão 225 

algumas particularidades da nossa constituição. Na época da constituição do 226 

Conselho Estadual .... Apareceram muitas entidades só em época de eleição, 227 

hoje mesmo eu vi algumas dessas entidades que ficaram omissas em eleição, 228 

estão aqui, depois corre, vota e some outra vez. É preciso verificar o nosso 229 

regimento... Aproveitar que esse momento de abertura e de livre entendimento, 230 
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eu gostaria de fazer um apelo a todos nós, de tentarmos fazer alguma coisa 231 

consensual, na hora de brigar nós temos que brigar mesmo, discutir, mostrar o 232 

ponto de vista, lembrar que é nós aqui dentro que fazemos a força deste 233 

Conselho, quando se decidir a decisão ela é do Conselho, vence quem tem 234 

maior convencimento e que consegue fazer votar. Existem coisas que cansam 235 

o secretário, por exemplo, eu estava conversando com um companheiro que 236 

me chamava atenção, me pedindo que se fizesse aquela distribuição dos 237 

hospitais regionais... Insistimos que a FHEMIG participasse mais, é 238 

inconcebível secretário de se ver pelo estado um órgão meramente 239 

democrático da Secretaria que tem como controle algum acordo de política da 240 

área, a ideia de vender colocar para estado, colocar para frente, nós não 241 

utilizamos porque? Nós insistimos, por exemplo, para quem fosse renovar para 242 

este ano... De vivência da FHEMIG, protocolo de importância, ia melhorar 243 

sensivelmente a qualidade do atendimento, daqueles hospitais a anuidade do 244 

PRO-HOSP dele, nem se quer recebemos retorno são varias coisas, limite de 245 

abertura, a lei da compreensão da mesa que tivesse um pouco mais propensa, 246 

para que nós pudéssemos ficar um pouco mais de vir aqui nesse Conselho 247 

contribuir mais que não vai fortalecer o SUS, não vai fortalecer a saúde. Essas 248 

são as considerações que eu queria fazer secretário. Conselheiro Geraldo 249 

Heleno Lopes, Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): 250 

É que o Gilson me lembrou  aqui, eu acho que nós não temos que esquecer 251 

isso, mas ele me lembrou que ontem foi o dia internacional das mulheres, uma 252 

salva de palmas. Embora, acho que deveríamos lembrar disso todos os dias, 253 

porque são mães, filhas noras, elas estão sempre com muita importância nas 254 

nossas vidas. Conselheiro Jurandir Ferreira, 2º secretário do CESMG – 255 

(CNBB): Boa tarde mesa. Acho que não tem novidade nenhuma chegamos 256 

aqui, fomos chamados para fazer uma conversa a respeito dessa 257 

condicionalidade que está sendo proposta aqui, nós deixamos muito claro, do 258 

posicionamento, que apesar de estarmos presentes, sermos simpatizantes com 259 

a proposta até porque tudo que o Renato disse que o Eni Carajás acabou de 260 

dizer, e das condições das varias entidades está com mandato vencido, estão 261 

aqui com a gente, e faz um trabalho aqui juntamente conosco, a entidade não 262 

conseguiu ainda fazer a substituição, a legalização a documentação, para que 263 
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eles estejam aqui com direito a voz e voto nessa condição. Avalia se muito 264 

importante nesse momento porque esse Conselho tem tentado por todas as 265 

forças cumprir o que a legislação está impondo para nós. Cheguei aqui em 266 

2.012 e já encontrei um projeto de lei montado, o Renato fez parte dele, o José 267 

do Carmo, o Paulo Carvalho, o Geraldo Heleno. Onde foi liberado que eles 268 

formatariam essa legislação, desde então não é que nós não demos conta, nós 269 

demos conta da nossa atividade, nós entregamos a SES a tempo e horas, 270 

quando foi apresentado a Assembléia Legislativa refez tudo, modificou tudo que 271 

nós estávamos pensando e mais entidades nada a ver com o Conselho, aí 272 

houve um impasse e a coisa parou. Foi até o momento que nós conversamos 273 

hoje, será oportuno para nós renovarmos um decreto com aqueles que já 274 

pediram para sair de verdade da história dá oportunidade para aqueles que 275 

estão um pouco afastados e que tem a ver com o Conselho, porque no 276 

caminho mesmo nós percebemos que tem entidade que tem três 277 

representações que não justifica, tem entidade com assento nesse Conselho 278 

que não tem nada haver estar, não tem nada haver com a questão da saúde, 279 

então é um caminho que nós vamos ter que tomar.  Aproveitar esse adiamento 280 

da eleição exatamente para nós tomarmos por essa condicionalidade, 281 

conversar mais a respeito para que tenhamos um Conselho atuante em direção 282 

única em cima dos objetivos que é o SUS e que é esse controle social, em 283 

defesa dos usuários do SUS principalmente, como o Dr. José do Carmo acabou 284 

de dizer, também o momento que nós formos para o embate vai ter divergência 285 

e se for preciso nós vamos também, sem pudor nenhum, o que pensamos o 286 

que defendemos, o dia em que nós não concordarmos nós vamos fazer os 287 

enfretamentos, mas o importante é que o dia a dia nosso seja mais agradável. 288 

Não é possível, não é aceitável eu sair as 04h00min horas da manhã da minha 289 

casa, chegar a minha casa amanhã a 00h00min e vir aqui passar raiva por 290 

oposições de situações, é inaceitável, não pode continuar desse jeito, portanto 291 

foi muito oportuna, defendo também esse adiamento e nós passamos a 292 

nomeação por mais trinta dias da extinção do mandato dessa mesa, que 293 

nesses trinta dias nós nos posicionamos essas condições. A questão do 294 

decreto, a Drª fez a proposta para nós lá em que o Estado, a SES, o 295 

governador se compromete a negociar, fazer as alterações mínimas. Agora não 296 
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dá para continuarmos, nós ficamos dois anos esperando a lei para arrumar a 297 

situação, corrigir o que não está legal na situação e continuar defendendo, mas 298 

nesse momento queremos que a SES assuma um compromisso conosco, vai 299 

defender a questão da lei, não consigo mais continuar exigindo dos Conselhos 300 

municipais que sejam criados por lei e o Conselho Estadual? Cadê o decreto? 301 

Eu digo não sei, eles perguntam sendo assim como é que vocês exigem da 302 

gente? A Resolução 453, diz por lei, então eu me sinto muito mal com essa 303 

condicionalidade do Conselho Estadual regido por um decreto onde cobramos 304 

de todo mundo que seja por lei, defendo que seja adiado e que façamos uma 305 

composição nestes trinta dias aí para termos um Conselho bem atuante e que 306 

de prazer de estar aqui todos os dias. Roges de Carvalho – Secretário 307 

Executivo da Mesa de Negociação Permanente do SUSMG – (Presidente 308 

do Conselho Municipal de Saúde de Januária): Boa tarde a todos. Eu acho 309 

também apropriado o adiamento, porque é um estante que se pode conhecer 310 

até os pares e ver como é que está essa participação política. Durante todo 311 

esse tempo, acho que a maioria aqui é testemunha disso, o sindicato dos 312 

psicólogos de Minas Gerais, tem muito a oferecer para o Conselho Estadual, 313 

porque o decreto ele já diz tudo, mas já sabemos também da participação nas 314 

coletivas e visão que nos podemos ter de um Conselho Estadual de Saúde. A 315 

promotora Roseli esteve conosco uma vez e foi muito brilhante quando ela 316 

disse, olha o Conselho não basta que ele tenha o seu decreto, não basta que o 317 

Conselho tenha todas aquelas formalidades que esperamos que ele tenha, se 318 

ele não tiver mobilização que esperamos que ele tenha. Acho que quando 319 

estamos na mobilização política e social do Controle Social por excelência em 320 

uma visão que o SUS requer aí eu acho que as coisas dão certas. Não tem 321 

nada pior para a democracia do ponto de vista do Controle Social do que ter os 322 

Conselhos, que são meramente Conselhos de gaveta, a participação além de 323 

ser pequena, acho que podemos ver como o Pimentel disse, acho que temos 324 

que nos poupar para governar e nos posicionar para construirmos isso. Acho 325 

que nós temos muito para contribuir com sugestão do SUS e fazer com que o 326 

Controle Social prospere. Conselheira Alcione Ribeiro de Matos, ABES - 327 

(Associação Brasileira de Engenharia Ambiental e Sanitária): Boa tarde a 328 

todos. Nós concordamos, achamos pertinente a decisão da mesa diretora, do 329 



12 

 

 

 

Geraldo em adiar a eleição, porque eu acho que deve haver pelo menos uma 330 

fase de transição, o secretário chegando agora, acho muito bom essa decisão. 331 

Gostaria de informar para Conceição Resende e Dr. Fausto que representamos 332 

254 pessoas, estaremos aqui sem falta na próxima reunião. Conselheira 333 

Mônica Bicalho - Representante da Copasa: Boa tarde a todos. Estou aqui 334 

representando a COPASA, sou suplente até hoje, daqui a pouco vou ser titular, 335 

a Silmara estava assinando a carta hoje pela manhã, estamos com nova 336 

diretoria, uma presidente mulher, que nos deu o prazer de estar presente, falar 337 

muito bem na nossa festa hoje pela manhã. Queria falar do interesse da 338 

COPASA em estar participando desse Conselho, julgamos super importante 339 

não só está contribuindo com o nosso conhecimento, mas também estar aqui 340 

aprendendo muita coisa. Eu como engenheira sanitarista e com base também 341 

na área social lidamos há muito tempo com os Conselhos, na parte que eles 342 

lidam na área rural. Eu estou lá na COPASA, mas eu não represento a 343 

COPASA aqui como uma área metropolitana, e sim do povo, eu sou da câmara 344 

temática, sou a engenheira que é mais ligada ao social que propriamente 345 

engenharia.  Deixei a engenharia de lado, estou nesta parte aí, por isso me 346 

identifiquei muito com o Conselho, por isso fui convidada a ser titular a partir 347 

desta próxima gestão. Agradeço, concordamos perfeitamente com a proposta 348 

do secretário, achamos isso muito pertinente nesse momento de transição de 349 

acertar essas datas esses horários. Conselheira Lourdes Machado – 350 

Comissão da Reforma Psiquiatra: Boa tarde. Representando o Conselho 351 

Regional de Psicologia. Dizer também que nós concordamos que seja adiada a 352 

votação e que também nesse monte, essa comissão, como o Ederson colocou 353 

para fazer esse processo eleitoral, esperamos que de fato o Conselho continuei 354 

representando a sociedade civil, os trabalhadores e os usuários, que avance 355 

nas questões do SUS e nas ações políticas  do trabalho. Na última reunião o 356 

secretário colocou dois tópicos para nós, que é garantir os 12%, para saúde e 357 

fazer que de fato nós discutimos aqui as questões sociais em detrimento das 358 

questões burocráticas. Esse fato faz com que pensamos muito no Controle 359 

Social. Maria do Quilômetro Santa Cruz: Boa tarde a todos. Estou 360 

representando a fundação  do Estado de Minas  de Políticas Sociais e 361 

Previdências. Nossa representação precisa de ser marcada neste espaço, pelo 362 
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fato de ser rural e pelo fato de termos um diálogo muito bom com as questões 363 

Quilombola. Quero trazer esse sentimento de compreendermos essa rede 364 

nessa direção. Para definir com os companheiros da importância de adiarmos 365 

esse andamento, para que realmente possamos de forma democrática, onde 366 

todos os conselheiros possam estar sabendo da fundação desse processo. 367 

Achei muito importante, se conseguirmos de fato fazer isso, a proposta por mim 368 

vai ser de criar comissão eleitoral, se fazermos isso acho que vai ser ainda 369 

mais democrático a representação desse Conselho. Para fechar queria dizer 370 

para vocês que está no Conselho de Saúde, para todos nós conselheiros, fica 371 

para nós uma responsabilidade que é inclusive fazer deste Conselho um 372 

espaço de promoção de saúde, que venhamos realmente construir democracia, 373 

com certeza vamos conseguir que este Conselho avance muito mais do que já 374 

tem avançado. ??? É por isso que a independência ela contribua para 375 

democratizar cada vez mais espaço. ???? A minha reinscrição ela se deu para 376 

ajudar, porque na última discussão que nós tivemos fora do pleno, eu fiquei 377 

com uma grande preocupação, estamos em um ano de Conferência, tem uma 378 

comissão ainda não oficial, nós fizemos aqui uma de constituir a comissão para 379 

acompanhar, com o nome das pessoas para acompanhar a Conferência, para 380 

oficializa lá, e só podemos oficializar aqui no plenário. Tem uma comissão 381 

provisória que foi feita no ano passado, na gestão anterior, mas como já 382 

estamos perto da Conferência, temos que ter os nomes aí colocados. Se os 383 

nomes não fecharem aqui hoje ir até a delegacia do pleno para fechar esses 384 

nomes e encaminhar ao secretário para publicar e tocar a Conferência de uma 385 

forma que temos. É só mais um lembrete. Conselheiro Geraldo Heleno 386 

Lopes, Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): 387 

Primeiro dizer que tem 35 conselheiros presentes no plenário está no livro de 388 

assinaturas ali. Na semana passada estávamos preparando a identificação, 389 

traçando, colocando, porque de sexta para cá houve tanta modificação de 390 

conselheiros, então vamos ter que esperar. Na próxima reunião já vai está aqui 391 

diferente, o titular .... Enfim todas as falas secretário foram convergentes para a 392 

concordância para que possamos dar procedimento da uma noção. Para 393 

agilizar os trabalhos e para ficar consolidados, acho que podemos colocar em 394 

votação a proposta. Está aqui Renata também a proposta de criação de uma 395 
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comissão organizadora. Antes precisamos colocar aqui em votação que essa 396 

mesa tenha a legitimidade dada  para continuarmos o trabalho. Pode ser 397 

secretário? Pode ser mesa diretora? Vamos colocar para a mesa diretora com 398 

todos os nomes que estão colocados aqui, os conselheiros permanentes que 399 

concordam se manifestam levantando a mão. Os conselheiros que discordam 400 

se manifestam também levantando a mão. Foi à primeira proposta vencedora. 401 

Em função de uma pauta muito pesada para isso, aquela reunião de terça-feira 402 

está mantida no Conselho. Temos que dar conta de fechar a questão da 403 

plenária da região Sudeste, já recebemos varias movimentações de 404 

movimentos que querem manifestar  conosco em São Paulo, temos que dar 405 

conta de fechar isso. Precisamos de fato Renato, criar uma comissão 406 

secretário, eles estão propondo que saia daqui desse plenário uma comissão 407 

organizadora da Conferência. Eu lembro aos senhores que nós funcionávamos 408 

da seguinte forma, estou lembrando, não estou dizendo que tenha que ser 409 

assim agora, anteriormente funcionava com a comissão organizadora de que 410 

forma? Mesa organizadora do Conselho, representante da Secretaria, e 411 

representante do COSEMS, essa é a comissão organizadora, a comissão 412 

executiva que é quem coloca a mão na massa e organiza, e a comissão 413 

organizadora acompanha se tudo esta caminhando bem, nos trâmites legais, só 414 

opina no caso de necessidade, porque na verdade quem toca a Conferência é 415 

a comissão executiva. Vamos fazer esse processo e passar direto para a 416 

comissão organizadora. Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, Vice-417 

Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): Fala no microfone se 418 

identifica, por favor, para que fique gravado para que depois possamos fazer  a 419 

ata. Denise Antônio de Paulo - Diretora da Gestão de pessoas da 420 

Fundação hospitalar de Minas Gerais (FHEMIG): Boa tarde. O secretário 421 

levantou algumas questões, talvez fosse interessante definir  agora qual será a 422 

metodologia da comissão eleitoral que ele vai usar para fazer o processo da 423 

eleição da que há trinta dias. A Conferência acho que é importante, mas 424 

precisamos dar uma organizada no primeiro item. ??? Minha preocupação é a 425 

seguinte, já que nós estamos com algumas entidades com a validade vencida, 426 

isso é mais simples, e tem também alguns conselheiros que foram bastante 427 

ausentes, que também vão se enquadrar como validade vencida, eu estava 428 
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pensando porque não, porque sim, nós já não abrirmos para as entidades que 429 

não gostaria de fazer a composição do Conselho e se submeter também com 430 

apreciação desta própria comissão para avaliação delas. Conselheira Romélia 431 

Rodrigues Lima, secretária geral do CESMG – (SINTSPREV): Aqui nunca 432 

teve nada as escuras nem às escondidas, todo mundo que teve que se 433 

candidatar se candidatou. Foram convocados todos os conselheiros, todas as 434 

entidades receberam a convocação. Acho que está com tanta demanda que vai 435 

criar mais uma comissão eleitoral, nós temos a plenária apenas quinze dias 436 

para fazer tudo e o pessoal ir para São Paulo, o mais importante é tirar a 437 

comissão para começar a construir o regimento interno da Conferência, porque 438 

os municípios estão demandados demais isso aí, a primeira coisa que temos 439 

que fazer é a comissão da Conferência. Nós sempre fizemos eleição de mesa 440 

diretora, nós vamos precisar de comissão eleitoral. Conselheiro Geraldo 441 

Heleno Lopes, Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): 442 

Vamos apaziguar aqui, eu só não concordo com alguém que está chegando 443 

agora neste Conselho, e não conhece a história desse Conselho diz eu quero 444 

comissão, como se aqui fizemos alguma coisa que não fosse claro que não 445 

fosse bom. Por favor, gostaríamos que se respeitassem as histórias das 446 

pessoas e a história desse Conselho, acho Romélia, que se isso apaziguar o 447 

plenário que se crie essa comissão eleitoral. Pode ser assim? A plenária 448 

concorda? Quem se candidata a fazer parte? Serão dois usuários, nós 449 

entendemos que essa comissão poderia ser feita com dois usuários um 450 

trabalhador e um gestor. Quem são os dois usuários que se candidata? 451 

Ederson, a sua proposta consta que quem for membro da comissão não possa 452 

ser candidato? Plenário, por favor, os conselheiros que se dispõem em fazer 453 

parte dessa comissão... Vota primeiro? Então vamos votar. Quais os 454 

conselheiros titulares que concordam que haja uma comissão eleitoral, por 455 

favor, se manifestem levantando a mão, por favor, alguém conta para nós. 456 

Conselheiro titular viu gente. São vinte e um conselheiros que se manifestam 457 

favoráveis a uma comissão eleitoral. Os conselheiros que são contrários à 458 

formação de uma comissão eleitoral se manifestem levantando a mão, dois. Os 459 

conselheiros que se abstêm, oito. Então venceu a proposta de que haja uma 460 

comissão eleitoral. Quem são os conselheiros, usuários que se manifestam 461 
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para participar da comissão eleitoral? Sendo que não poderão ser candidatos. 462 

Nazaré, você vai levantar a mão, Maria. Então você vai fazer parte 463 

representando os usuários. Nazaré da FADEMG. Quem é o trabalhador ou a 464 

trabalhadora que vai fazer parte da comissão? O nome do senhor? Warley do 465 

Corem. É a Lourdes ou o Warley? Então Warley continua sendo você. Agora 466 

representação da gestão, gestores ou prestadores, um ou outro, a Denise da 467 

FHEMIG se prontifica a fazer parte. A mesa diretora irá fazer uma convocação 468 

futuramente para passar para vocês, para os novatos como funcionava o 469 

processo anterior e como vai funcionar esse. Podemos passar para comissão 470 

organizadora da Conferência alguém tem alguma proposta de como deve ser 471 

essa comissão? Quem tiver alguma preposição, eu já disse aqui que 472 

antigamente era a mesa diretora, COSEMS e SES, tenho que explicar para o 473 

pessoal como é que funcionava antes, funcionava desta forma. Tinha a 474 

comissão organizadora, que era para que se houvesse alguma situação que ela 475 

precisasse intervir. Quem toca a Conferência de fato e que põe a mão na 476 

massa é uma comissão executiva com gerência, quem tiver alguma sugestão 477 

diferente disso, alguma outra comissão que vocês quiserem colocar, por favor, 478 

se manifeste. Por favor, microfone para o Renato. Renato Barros, Eni Carajás, 479 

Júnior e Jurandir. Após a manifestação dos quatros encerramos e podemos 480 

discutir? São cinco que vão falar. Conselheiro Renato de Almeida Barros - 481 

(SINDSAÚDE): Geraldo, para agilizar talvez nós escolhêssemos a comissão 482 

organizadora, a comissão executiva, seguindo esse padrão que tem a 483 

Conferência Nacional, pode ser que não damos conta aqui hoje de formatar a 484 

comissão de organização, o que eu estou querendo dizer é que para agilizar 485 

siga a mesma proposta que temos na Conferência Nacional de Saúde. Eni 486 

Carajá - Representante da FADEMG: Áudio com ruído não dá para 487 

transcrever. Boa tarde. João conselheiro pela FHEMIG: A minha proposta 488 

complementa a do Eni, minha proposta é que a comissão organizadora seja o 489 

Conselho Estadual de Saúde, todos os conselheiros suplentes fossem o time 490 

da Conferência a comissão organizadora, o Renato colocou que vão ser várias 491 

comissões, uma conferência que teve e que participamos e que nunca tem todo 492 

mundo presente, é bom que todos comprometam e tenham essa 493 

responsabilidade com a Conferência, por isso acho que o Conselho deveria ser 494 
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a comissão organizadora. Conselheiro Jurandir Ferreira, 2º secretário do 495 

CESMG – (CNBB): Faço minhas as palavras do companheiro porque não 496 

consigo enxergar um momento tão importante para o Conselho nessa 497 

organização dessa Conferência aonde seus conselheiros irão se fazer 498 

representar.... Áudio com ruído. José Pereira de Souza (FADEMG): Eu quero 499 

ressaltar algumas questões.... Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, Vice-500 

Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): Tivemos vários 501 

encaminhamentos, o secretário juntou todos esses encaminhamentos e fez 502 

aqui uma preposição, vamos verificar com o plenário se há concordância de 503 

que tenhamos uma comissão organizadora com oito membros do Conselho e 504 

da Secretaria garantindo a representatividade de todos os seguimentos e 505 

depois se desdobram nas outras comissões, aí sim os conselheiros estaduais e 506 

os municipais... Aí ganhamos agilidade, tem concordância do plenário com a 507 

proposta que o secretário colocou? Podemos eleger os quatros usuários, os 508 

dois trabalhadores e os dois gestores prestadores que irão fazer parte da 509 

comissão organizadora. Conselheiro Jurandir Ferreira, 2º secretário do 510 

CESMG – (CNBB): Áudio com ruído. Microfone no auditório não dá para 511 

transcrever as falas. Conselheira Romélia Rodrigues Lima, secretária geral 512 

do CESMG – (SINTSPREV): Eu só queria lembrar uma coisa, acho que na 513 

reunião de abril teremos que estar com o regimento pronto para ser aprovado, 514 

acho que esperar para formar essa comissão em abril nós vamos perder muito 515 

tempo. Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, Vice-Presidente do Conselho 516 

Estadual de Saúde (UGT/MG): A comissão organizadora pode propor o 517 

regimento, ou em consulta pública ou as pessoas contribuem já rapidamente e 518 

nós referendamos aqui no plenário em abril. Nós já temos experiência e 519 

acúmulos suficientes para tratar de uma questão que tem sido permanente lá 520 

no Conselho, olha e quem fez conferência ano passado? Olha quem fez vai ter 521 

que realizar uma plenária, vai determinar que não podem ser de duas horas 522 

que não pode ser de meia hora, que vai ter um acompanhamento, essas 523 

questões nós já temos o acordo. Ao tomar essa decisão, imediatamente nós 524 

repassamos isso para o plenário do Conselho, e se ele ver alguma 525 

incongruência, alguma dificuldade, imediatamente ele alerta a mesa diretora do 526 

Conselho ou essa comissão para que se tome as providências  o que não dá é 527 
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para ficar parado sem fazer nada.  Acho que o ideal é isso, compõe se hoje a 528 

comissão organizadora com quatro usuários, dois trabalhadores e dois gestores 529 

prestadores e vamos tocar o barco para frente, vamos incendiar esse negócio 530 

aí, se não vamos ficar discutindo aqui até amanhã e a coisa não vai andar. A 531 

concordância do plenário que seja assim? Ótimo. Quem se candidata enquanto 532 

usuário pela parte da comissão organizadora? Os usuários primeiro, quem 533 

serão os quatro usuários? Sérgio Augusto A. de Oliveira (FEESSEMG): Boa 534 

tarde. Pessoal à proposta é a seguinte... Seria importante que a mesa diretora 535 

fizesse parte dessa comissão. Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, Vice-536 

Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): Como a mesa é uma 537 

mesa de transição, não tem Serginho essa necessidade que se imponha que a 538 

mesa esteja na comissão. Eu vou acompanhar, vou entrar nas comissões por aí 539 

a fora, isso aí não tem problema, não vejo dificuldades. Dos usuários quem 540 

levantou a mão? Nós vamos acompanhar, não tem discussão, qualquer 541 

conselheiro Júnior vai poder fazer isso. Nós temos aqui o Ederson, a Alcione, o 542 

Júlio e a Maria. Pelos trabalhadores? O Renato já esta lá como titular, é ela ou 543 

você? Porque você tinha levantado a mão. São dois trabalhadores e nós temos 544 

três candidatos. Tem o Sérgio, a Sandra e a Lourdes. Seria bom vocês irem ao 545 

cantinho e consensuar entre vocês quem irá fazer parte. Agora quem serão os 546 

candidatos do gestor prestador? Levante a mão. A SES disse encaminhar um 547 

prestador, o COSEMS.??? Só pode trazer para cá para as comissões, então 548 

divide as comissões que estão aqui. Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, 549 

Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): Já começa a 550 

conversar, já tira o encaminhamento e nós vamos dividindo.??? Nós estamos 551 

só aguardando os trabalhadores, fechou? Conselheiro Geraldo Heleno 552 

Lopes, Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): Para a 553 

comissão dos usuários, estão eleitos o Warley do Corem a Denise da FHEMIG 554 

e a Nazaré da FADEMG e a Maria da FADEMG. Comissão dos trabalhadores 555 

Warley do Corem. Dos gestores Denise da FADEMG. Essa é a comissão 556 

eleitoral. Eu queria dizer para os senhores e senhoras o seguinte, como nós 557 

temos pessoas que não são daqui do município, temos que organizar a 558 

presença levamos uns quatros há cinco dias, vocês poderiam então depois se 559 

reunir, conversar e marcar uma reunião no Conselho semana que vem. Vocês 560 
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se reúnem, passam as regras, nós vamos ter um mês de prezo, escolha quais 561 

serão as regras que vocês vão estar lá deliberando. Para a comissão 562 

organizadora da Conferência ficou para o representante dos usuários, a Maria 563 

da FADEMG, o Júlio e a Alcione. Dos trabalhadores, a Sandra, Lourdes... 564 

Gestores e prestadores, o COSEMS vai fazer as indicações, e faremos o 565 

mesmo processo de convocação para passar para a comissão todo o 566 

amadurecimento, todo acúmulo que já tivermos feito até esse momento. 567 

Lembrando que amanhã no Conselho tem sempre aquela reunião ampliada, aí 568 

vamos debater esses e outros assuntos que pudermos ir encaminhando. 569 

Secretário nós demos conta da pauta, mas antes de me despedir, eu queria 570 

fazer um agradecimento de coração a Secretária Estadual de Saúde, na 571 

presença das... que nos receberam com carinho muito grande. Muito obrigado, 572 

a diretora, Drª Alzira é brava viu Zé? E a Drª Leda, mas assim que foram muito 573 

importantes, conversaram conosco com maior respeito, sem nenhuma 574 

imposição, saímos de lá cumprimentando, Jurandir, Romélia, dizemos, olha 575 

pela primeira vez nos sentimos acolhidos, nos sentimos respeitados, nós 576 

colocamos nossos pontos, nós divergimos, mas no maior carinho, no maior 577 

respeito secretário, posso garantir que o senhor está bem assessorado. Uma 578 

salva de palmas para as duas, porque trataram esse Conselho no maior 579 

respeito.??? Fala com ruído. Conselheiro Renato de Almeida Barros - 580 

(SINDSAÚDE): Eu queria aproveitar a presença da Secretaria para colocar o 581 

seguinte, que está em andamento a plenária, nós temos o espaço da plenária 582 

reservado, e ele tem que ficar informal. Na organização lá em São Paulo, no 583 

qual tomou iniciativa de organizar plenária, fazendo uma estrutura na visão 584 

deles, não tinha nada haver a organização da plenária com a 15ª. Houve a 585 

intervenção nossa.  Quando o secretário executivo fez a discussão lá em São 586 

Paulo, a estrutura que foi proposta para nós foi totalmente modificada. Será 587 

discutida com a presença de todos os estados que estará da região Sudeste, 588 

Rio de Janeiro, Espírito Santo e Minas Gerais. Eu e o Eni Carajás, que somos 589 

conselheiros nacionais, estaremos em Brasília, viajando para a agenda da 590 

reunião do Conselho Nacional, e vamos fazer a reprogramação em nome de 591 

Minas Gerais, só para oficializar isso. É necessário que haja uma imediação e 592 

um acompanhamento por parte não só dos conselheiros representantes dos 593 
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demais seguimentos, mas também com representação inclusive da gestão, 594 

garantindo aí o que está sendo colocado, que nós estamos passando um 595 

momento delicado em nível de país com relação a regulamentação da Lei 596 

8030, que permite a entrada de capital internacional, coloca em risco a 597 

organização pelo Conselho na universalização da  saúde. Nos temos que fazer 598 

um grande debate preparatório para 15ª, então é necessário que essa plenária 599 

que vai acontecer em São Paulo, e pela programação que foi feita pela 600 

comissão do Conselho que dá em torno de 120 pessoas, ela tenha inclusive um 601 

objetivo maior para fazer este debate esta discussão. Outra coisa é a comissão 602 

que é responsável por fazer uma tese para levarmos para lá, acho que na 603 

reunião tem que ser discutido, até para começar a formatar esse documento 604 

para que possamos estar chegando lá em São Paulo com o peso sobre medida 605 

e poder ser apresentado na plenária. Por último, nós estamos atentos com os 606 

movimentos sociais, segundo um documento que nós divulgamos aí dia 11, 607 

inclusive para termos dentro das vagas previstas que são 15, estarmos 608 

incorporando aí os movimentos sociais, esta reunião está prevista para depois 609 

de amanha, dia 11/03/2015 ás 11h00min no Conselho. Era só para ficar oficial 610 

o que nós decidimos lá com a comissão junto com a mesa diretora do Conselho 611 

Estadual de Saúde. Conselheiro Jurandir Ferreira, 2º secretário do CESMG 612 

– (CNBB): Eu só queria esclarecer um detalhe quando você colocou aí, parece 613 

que foi identificação dos conselheiros nacionais, esta proposta foi que 614 

trouxeram para nós. Nós observamos que ela não comtemplava nada que nós 615 

temos necessidade, a mesa diretora junto com os conselheiros estavam 616 

presentes lá, deliberou que os dois conselheiros nacionais estavam autorizados 617 

a negociar em nome de Minas Gerais a alteração dessa pauta, que inclusive 618 

colocasse essa reunião porque foi feito tudo São Paulo, sem o Rio, sem o 619 

Espírito Santo, sem Minas, e que nós não concordávamos com aquilo, para 620 

evitar que levasse para plenária de São Paulo ficar quatro, cinco horas indo lá 621 

para uma situação que poderíamos fazer antecipadamente, o Conselho 622 

Nacional estava presente e complementou em prol de Minas Gerais e Espírito 623 

Santo.... Conselheira Romélia Rodrigues Lima, secretária geral do CESMG 624 

– (SINTSPREV): Deixa-me complementar, a secretária executiva de São Paulo 625 

me ligou na sexta-feira, falando que devido o nosso posicionamento em 626 
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Brasília, onde tínhamos decidido que não íamos aceitar aquela programação, 627 

eles tinham desfeito tudo aquilo que deu por escrito, ela tinha mandado um e-628 

mail aos quatro primeiros para fazer uma nova programação, mas este e-mail 629 

só recebemos na sexta-feira não foi Geraldo? Marcamos a reunião para hoje. 630 

Eu falei para ela, mesmo que se este e-mail estivesse chegado com tempo, não 631 

seria possível essa reunião em um dia de eleição da mesa do Conselho. Falei 632 

para ela, o que ela colocou para mim que a programação está toda desfeita que 633 

foi ela quem fez a programação, disse que está mantido o espaço e a 634 

alimentação, o resto eu falei que vocês podiam discutir em Brasília, pedi a ela 635 

que me desse o telefone, pedi a Michelle que passasse o telefone para você, 636 

ela me ligou eu disse já tem duas pessoas que vão resolver este problema da 637 

programação, o Renato e o Eni. Pedi a Michelle para entrar em contato com 638 

você e passar o telefone dela, porque ela falou que não podia ir para Brasília 639 

nessa semana, não sei como é que vai ser isso. Não é o Marco Lino, o Marco 640 

Lino não se manifestou em momento algum, isto foi a secretária executiva que 641 

estava em Brasília na reunião que eu estava, ela já levou a insatisfação de todo 642 

o grupo que estava lá, inclusive do próprio executivo do Conselho Nacional que 643 

não concordou. Conselheiro Geraldo Heleno Lopes, Vice-Presidente do 644 

Conselho Estadual de Saúde (UGT/MG): Pessoal feito todos os 645 

esclarecimentos, agradecemos a presença de todos. Ederson Alves da Silva 646 

(CUT): Geraldo amanhã de manhã as comissões já têm que se agregar? A 647 

comissão da Conferência, essa é que é a dúvida do pessoal. Conselheiro 648 

Geraldo Heleno Lopes, Vice-Presidente do Conselho Estadual de Saúde 649 

(UGT/MG): Não necessariamente, mas nós vamos discutir e conversar sobre 650 

todos os assuntos é o momento que ficamos inteirados do que está 651 

acontecendo no estado e a partir daí construiremos a agenda e daquilo que 652 

vamos participar da organização. Agradecemos a mesa diretora, agradecemos 653 

a presença de todos que estiveram conosco, os que já estiveram aqui e tiveram 654 

que sair. Damos por encerrada mais uma reunião do Conselho Estadual de 655 

Saúde de Minas Gerais. Vamos em paz. 656 


